
Histoire du prince Chéri.

Numéro d'inventaire : 2008.00326

Type de document : image imprimée

Éditeur : Pellerin (Epinal)

Imprimeur : Pellerin

Période de création : 4e quart 19e siècle

Date de création : 1890 (vers)

Inscriptions :

- numéro : n° 502

Description : Planche de 16 images (72 x 56) en couleurs avec légendes.

Mesures : hauteur : 400 mm ; largeur : 296 mm

Notes : Histoire du prince Chéri, devenu méchant et mis à l'épreuve par une fée... Au dos, publicité pour "Au Gagne-Petit. 22, Rue du Pont-Neuf, 22. Alençon. Les Fils de P. Romet. Spécialité de Confections pour Hommes, Dames et Enfants."

Mots-clés : Images d'Epinal

Formation idéologique, religieuse et morale au sein de la famille

Filière : aucune

Niveau : aucun

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 2

ill. en coul.

HISTOIRE DU PRINCE CHÉRI

IMAGERIE PELLERIN

(IMAGERIE D'ÉPINAL, N° 502)



Un roi, se trouvant un jour à la chasse, un lapin, poursuivi par la meute des chiens, se précipita dans les bras du roi, qui lui sauva la vie, et le fit nourrir dans le parc du château.



Quelques jours après, une fée parut devant le roi et lui dit : Pour que tu sois un bon roi, mais aussi un bon prince, je t'offre une baguette magique. Mais si tu ne veux pas être un mauvais roi, tu devras faire ce que je te dirai.



Alors le roi demanda que son fils fut le mestre des princes. La fée mit au doigt du prince Chéri une baguette et lui dit que chaque fois qu'il voudrait commettre une mauvaise action la baguette lui piquerait le doigt pour l'avertir.



Le bon roi étant mort, le prince Chéri lui succéda, et tant qu'il écouta les conseils de sa baguette, il ne fit que du bien, régna sans injustice, avec sagesse.



Un jour qu'il travaillait avec son chancelier, son petit chien favori vint pour le caresser. Chéri impatienté lui donna un grand coup de pied. Aussitôt la baguette le piqua fortement.



Chéri en colère s'écria : Maudite baguette, ne suis-je pas le roi et le maître ? Alors il grida à la baguette et la lança dans l'étang du parc. Dès ce jour-là il n'était plus retenu par sa baguette, Chéri devint méchant.



Chéri étant devenu amoureux de la belle Zélie, voulut l'épouser, mais elle le refusa à cause de sa méchanceté. Je saurai bien vous faire obéir, s'écria-t-il.



Aussitôt il appela sa garde d'hommes de fer, et fit jeter Zélie dans un cachot. Le lendemain, il la libéra dans ce cachot pour voir si elle le refuserait encore.



Mais la fée avait fait disparaître Zélie. Ce qui mit Chéri dans une furie terrible. Il tira son épée, et il voulut tuer tous les gardiens, les aides, ainsi que les gardes et tout le monde.



Mais à l'instant même, il fut changé en un monstre horrible, et il courut vers la forêt, où bientôt personne n'osa plus aller. Dans tout le pays on ne parlait que du monstre.



Des chasseurs parvinrent à s'emparer de lui, en le faisant tomber dans un piège. Chargé de chaînes, il fut ramené dans sa capitale. Alors il se souvint amèrement que ses mauvaises actions lui avaient attiré son triste sort.



On l'avait enfermé dans une ménagerie. Un jour il vit un tigre qui allait déchirer un des gardiens. Immédiatement Chéri, sous la forme du monstre, se précipita sur le tigre, le tua et délivra le gardien.



Aussitôt, en récompense de sa belle action, il se trouva changé en petit chien. Sous cette forme nouvelle, il continua à se rendre utile et à faire le bien. Il allait par toute la ville, quétant pour les pauvres.



Il fut de nouveau changé de forme; cette fois il fut changé en pigeon blanc, et bientôt il retrouva sa chère Zélie, que la fée avait transportée dans son palais pour la préserver des violences de Chéri.



Le repentir de Chéri étant bien sincère, Zélie et la fée lui ayant pardonné, il fut enfin rendu à sa forme véritable, il retrouva le prince Chéri, et il retourna dans ses Etats.



Revenu roi, Chéri fit oublier ses injustices. Il fit le bonheur de tous ses sujets, et Zélie fut la reine.